

la vallée de l'Oise

VALMONDOIS

Le grand *Duduche* n'a pas pris une ride

Cabu expose chez Daumier

Le célèbre caricaturiste est venu dédicacer sa rétrospective à l'occasion d'une exposition qui lui est consacrée à la Villa Daumier. Ses dessins ne se démodent pas, pas plus que son éternelle coupe au bol.

Cabu, le célèbre caricaturiste dans le fief d'Honoré Daumier, le précurseur et l'icône de tous les dessinateurs humoristiques : voilà un événement à ne pas manquer. Un moment exceptionnel pour le village, qui n'a été possible que grâce aux bonnes relations qu'entretient Noëlle Lenoir, l'ancienne ministre aux affaires européennes et maire de la commune, avec le dessinateur, mais également à Philippe Valletoux, le président de l'association des Amis de Daumier, qui n'a pas manqué de désigner l'inventeur du "beauf" comme le digne successeur de Daumier : « Vous avez au moins un point commun, c'est d'avoir été condamnés pour une caricature. Mais Daumier a encore une longueur d'avance, puisqu'il a fait un petit séjour en prison ! ».

25 ANS DE CARRIÈRE

Une manière pour Philippe Valletoux de souligner l'excellente ambiance qui régnait à la Villa Daumier samedi 7 février, lors du vernissage de l'exposition réservée à l'ar-



En quelques coups de crayons, le célèbre Cabu a regalé les premiers visiteurs de l'exposition consacrée à son œuvre.

tiste. Un Cabu au sommet de sa forme, discret et humble, présentant l'intégralité des planches originales du "Grand Duduche", le célèbre lycéen lymphatique et maladroit qui a fait la réputation du caricaturiste lorsqu'il dessinait pour le magazine "Pilote". Des aperçu de vingt-cinq ans de planches réunis par deux jeunes admirateurs de Cabu, Mélanie Gaussorgues et Alexis Bloch, bibliothécaire et archivistes qui ont travaillé

les anars d'"Hara-Kiri" en même temps qu'à Récré A2, il va côtoyer les plus grands dessinateurs de son époque, de Fred à Gédé, en passant par Wolinski ou Reiser. Toujours collaborateur au "Canard enchaîné" et à "Charlie hebdo", Cabu a orienté son art vers la caricature politique depuis le début des années quatre-vingt-dix. « Aujourd'hui, Sarkozy est un sujet formidable ! Avec un tel personnage, on a jamais eu autant de travail, on arrive même pas à le suivre tant il bouge tout le temps. C'est vraiment un personnage en or ! », explique-t-il avec humour. « Ses dessins ne prennent pas une ride et sont toujours autant d'actualité, comme le précisent les deux jeunes archivistes, nés alors que le grand Duduche avait déjà vingt ans. Ce sont des personnages très idéalistes. C'est un bon bol d'air frais, il n'y a aucune violence, avec un petit côté fleur bleue qui fait du bien dans ce monde de brutes ». B.D. Exposition Cabu, à la Villa Daumier de Valmondois, jusqu'au 1^{er} mars.